

Viernes 23 de Febrero 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Análisis Superior // Buscando respuestas

(2024-02-23, David Páramo, Excélsior, . 3)

Verdaderamente confuso ha resultado el tema del mantenimiento de carreteras. Plantea una gran cantidad de derivaciones que deben ser tomadas en cuenta y que van mucho más allá de la decisión presidencial de ordenar a la Secretaría de Hacienda que retenga el fondo autorizado por el Congreso para este fin. No alcanzan las confusas explicaciones del Presidente sobre las afectaciones que habrían sufrido las carreteras del sureste durante la construcción del Tren Maya ni el desprecio hacia grupos de la iniciativa privada, como la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, presidida por **Francisco Javier Solares**, a los que, simplemente, se les ha ignorado. El Padre del Análisis Superior se ha puesto a buscar respuestas. Primero los hechos:

Constructoras señala retraso en la construcción de infraestructuras públicas: CMIC (2024-02-22, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

El presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Solares Alemán, ha expresado su preocupación por el retraso en la construcción de infraestructuras en México. Según Solares Alemán, los recursos públicos destinados a la conservación de mantenimientos de infraestructura no son suficientes, lo que ha llevado a la cancelación de 559 procesos licitatorios del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024. Estas obras serían ejecutadas por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), una entidad que Solares Alemán considera no capacitada para realizar obras civiles. Además, teme que esta decisión afecte a las pequeñas y medianas empresas de construcción. Solares Alemán también señaló que el presupuesto para la construcción de infraestructura en 2024 ha disminuido significativamente, lo que ha llevado a la disminución de la facturación de trabajos de construcción por parte de 2,000 empresas.

Exigirá CMIC a candidatos mayor participación en realización de proyectos (2024-02-22, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio),)

El Ingeniero Francisco J. Solares, **Presidente nacional de la CMIC**, anunció que entregarán un documento a los candidatos a la presidencia de México para ser considerados en proyectos de infraestructura. Solares destacó la falta de proyectos para los constructores del país, que en su mayoría han sido asignados a la Secretaría de la Defensa Nacional. El **Presidente de la CMIC** señaló que los recursos asignados a la conservación de infraestructura no son suficientes y que ha habido retrasos en el país. Solares enfatizó la importancia de la realización de infraestructura y su conservación, como las carreteras.

<u>CMIC</u> nacional propone evaluar participación del Ejército en la conservación de carreteras federales

(2024-02-22, Redacción, AVC Noticias VER (sitio),)

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Javier Solares Alemán, expresó su preocupación por la cancelación de licitaciones del programa de conservación de la red carretera federal por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La SICT argumentó que la Secretaría de



Hacienda y Crédito Público había reservado la partida presupuestal del programa desde noviembre de 2023, por un total de 11 mil millones de pesos. Solares Alemán señaló que las empresas constructoras están dispuestas a seguir participando en la construcción de infraestructura, y sugirió que se debería evaluar la participación del Ejército Mexicano en el mantenimiento rutinario de la red carretera federal. Además, destacó que la Secretaría de la Defensa Nacional no está diseñada para ejecutar obras civiles como las empresas de construcción.

Formato 7 VER (Sitio), Abriendo Brecha Online VER (sitio),

Crece el robo de maquinaria pesada y camiones de carga, alerta CMIC

(2024-02-22, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

El presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Solares Alemán, ha informado sobre un aumento en el robo de maquinarias pesadas en varios estados de México. Solares Alemán destacó que el robo de maquinaria es mucho más común que el robo de materiales para la construcción en carreteras federales, y que la mayoría de las maquinarias robadas no se recuperan. Los puntos de "alta inseguridad" identificados incluyen carreteras en Fresnillo, Zacatecas; Paseo el Grande y Celaya, Guanajuato; Guerrero y Michoacán. Además, ha habido un aumento en el robo de camiones de carga y equipos, lo que ha llevado a la falta de confianza para viajar de noche. Solares Alemán planea reunirse con el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicación y Transporte (SICT) para discutir propuestas y mejorar el diálogo.

Advierte CMIC afectaciones a constructoras nacionales con cancelación de licitaciones de la SICT

(2024-02-22, Redacción, Plumas Libres (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado 559 procesos licitatorios del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 debido a que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público reservó el presupuesto por 11 mil millones de pesos. Francisco Solares Alemán, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ha expresado su preocupación, argumentando que el ejército no está capacitado para realizar obras de infraestructura. Solares Alemán ha sugerido que las pequeñas y medianas empresas constructoras serán las más afectadas por esta decisión. Además, Solares Alemán ha anunciado el 30 Congreso Nacional de la Industria de la Construcción, que se celebrará el 15 de marzo en cinco regiones del país.

NV Noticias VER (sitio), Notiexpress VER (sitio),

Precaria inversión en salud y educación en Veracruz, revela la CMIC

(2024-02-22, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

Un estudio realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Universidad Veracruzana reveló una falta de inversión en infraestructura de salud y educación por parte del Gobierno del Estado de Veracruz en los últimos 5 años. El Presidente de la CMIC delegación Veracruz Puerto, Jorge Alardín Córdova, destacó que estos rubros están en crisis en el estado debido a la falta de inversión. El estudio, que se clasificó en 8 regiones principales del estado, reveló una poca inversión en infraestructura en educación, vivienda, red hidráulica, drenaje, carreteras, energía, urbanización y proyectos especiales. Alardín Córdova destacó la necesidad de seguir invirtiendo en estos rubros para evitar un aumento en la problemática. La

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

investigación será presentada a los candidatos a la gubernatura del estado de Veracruz y a los aspirantes a la presidencia de la República.

Rechaza CMIC que Ejército rehabilite carreteras del país

(2024-02-22, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes ha cancelado 559 procesos licitatorios del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 debido a la reserva de presupuesto por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Estas obras serán ahora ejecutadas por la Secretaría de la Defensa Nacional, lo que ha generado protestas por parte de los constructores. **Francisco Solares Alemán**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, ha expresado su preocupación por esta decisión, argumentando que el ejército no está capacitado para realizar obras públicas y que las pequeñas y medianas empresas constructoras serán las más afectadas. Además, ha señalado que el presupuesto federal para construcción de infraestructura en 2024 ha disminuido en 200 mil millones de pesos en comparación con el ejercicio fiscal de 2023.

Oliva Noticias VER (Sitio), Lado MX OAX (sitio), Cambio Digital VER (Sitio), Quadratín VER (sitio), XEU (Sitio), El Dictamen (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio), XEU (Sitio),

Constructoras veracruzanas señalan insuficientes licitaciones de Gobierno del Estado (2024-02-22, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, Jorge Alardín Córdova, ha afirmado que las oportunidades y licitaciones en infraestructura del gobierno estatal son insuficientes para las empresas constructoras de Veracruz. Aunque algunas empresas han sido beneficiadas con licitaciones, Alardín Córdova cree que no es suficiente para todas las empresas veracruzanas del sector de la construcción. Por otro lado, el **Presidente nacional de la CMIC**, **Francisco Solares Alemán**, ha señalado que la inversión privada en construcción es mayor que la pública, con un 80% y un 20% respectivamente. Solares Alemán también ha destacado que la licitación es la mejor estrategia para dar una obra a quien más le convenga, promoviendo la competencia y la mejora continua.

LUIS MÉNDEZ JALED

Aspirante a CMIC nacional llegará a Chihuahua; marcarán necesidades en la construcción

(2024-02-22, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Luis Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), visitará Chihuahua el 26 de febrero para participar en "Diálogos para el futuro de la construcción en México". Méndez Jaled es el único aspirante para la presidencia nacional de CMIC, y esta conferencia permitirá conocer las necesidades del sector de cara a las elecciones de 2024. Se espera una buena asistencia de agremiados a CMIC en Chihuahua para discutir las necesidades de infraestructura. Entre Líneas CHIH (sitio),

CONSTRUCCIÓN

Concamin rechaza propuesta para que el Infonavit construya vivienda en renta

(2024-02-22, Sara Cantera, El Universal (sitio),)



El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), José Antonio Abugaber Andonie, rechazó la propuesta de reforma para que el Infonavit construya viviendas para ponerlas en renta. Abugaber argumentó que esta iniciativa limita la elección de vivienda para los trabajadores y no aprovecha las capacidades de la industria de la construcción. Además, señaló que la ausencia de vivienda barata se debe a los bajos montos de crédito para los trabajadores y la eliminación de los subsidios a la vivienda. Abugaber también destacó que la cartera vencida del Infonavit asciende a 648 mil millones de pesos, afectando el rendimiento de ahorros de más de 60 millones de derechohabientes. Por tanto, considera que es responsabilidad de los desarrolladores de vivienda satisfacer la creciente demanda de viviendas y garantizar su accesibilidad, sostenibilidad y calidad.

Infonavit: 70 planes ante el nearshoring

(2024-02-23, Roberto Valadez, Milenio Diario, 1.22.23)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) financiará 70 planes de desarrollo urbano para acomodar el fenómeno del nearshoring, la relocalización de cadenas productivas internacionales a México. El director general del instituto, Carlos Martínez, explicó que se están incluyendo municipios y zonas metropolitanas con alta concentración de trabajadores donde las empresas extranjeras han anunciado inversiones. La extensión urbana y territorial requerida por la llegada masiva de empresas es un tema que requiere atención, según expertos. Otros desafíos incluyen la falta de agua y la necesidad de viviendas dignas para los trabajadores. La inclusión de la mujer en el nearshoring también es un objetivo clave.

Canadevi busca que industria de vivienda aporte 8% del PIB en México

(2024-02-22, Braulio Carbajal, La Jornada (sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) presentó una serie de lineamientos para el sector de la vivienda en México, con el objetivo de aumentar su contribución al PIB del 5% al 8%. El presidente de Canadevi, Luis Alberto Moreno, destacó la necesidad de políticas públicas para aprovechar el potencial de la industria de la construcción de vivienda. A pesar de la construcción de grandes hoteles y el fenómeno de nearshoring, la construcción de viviendas ha sido descuidada, a pesar de un déficit de 8 millones de viviendas en México. La Canadevi también destacó la necesidad de una sinergia entre el sector público y privado para abordar la crisis hídrica en el país, con soluciones como la regeneración de agua y su reutilización.

Dinamismo de la construcción, el que apuntaló a la economía

(2024-02-23, Yolanda Morales, El Economista, . 5)

El sector de la construcción en México ha experimentado un crecimiento del 15.6% en el último trimestre de 2023, impulsado por el gasto público en infraestructura y el nearshoring. El crecimiento de la construcción ha sido especialmente notable en el norte y noreste del país, donde se han registrado expansiones mensuales del 40%. Este crecimiento puede estar relacionado con la relocalización de empresas extranjeras que buscan producir cerca de sus proveedores para evitar interrupciones en la cadena de suministro. La construcción en el sur del país también ha experimentado un crecimiento del 40% mensual, impulsado por proyectos públicos como el Tren Maya, el Corredor Transístmico y la refinería. Los analistas esperan que el crecimiento en el sector de la construcción continúe, ya que las empresas nacionales aumentan su capacidad de producción para atraer a más empresas extranjeras.





El Economista (sitio),

Empresarios de la construcción respaldan a Yoloczin para encabezar la reconstrucción post Otis

(2024-02-23, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

Empresarios y profesionistas de la industria de la construcción en Acapulco expresaron su respaldo a Yoloczin Domínguez Serna, diputada con licencia, para que sea la candidata de Morena a la presidencia municipal. Consideran que Domínguez Serna tiene el liderazgo necesario para encabezar la reconstrucción de la ciudad devastada por el huracán Otis. La diputada ha sido reconocida por su trayectoria como dirigente empresarial, diputada y presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Guerrero. Los empresarios destacaron la necesidad de un relevo generacional y rechazaron la reelección en todos los ámbitos de la vida pública.

<u>Semilleros Creativos de Música en Acapulco, afectados por el huracán Otis, reciben</u> donación de instrumentos

(2024-02-22, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, en colaboración con la Fundación Inbursa y el Fideicomiso para el Uso y Aprovechamiento del Auditorio Nacional, entregó 156 instrumentos musicales a los Semilleros Creativos de Música del programa Cultura Comunitaria en Acapulco. Estos instrumentos, que incluyen violas, violines, flautas, trompetas y tarolas, forman parte de las acciones de apoyo a la comunidad artística afectada por el huracán Otis en Guerrero. La entrega de instrumentos es parte de un plan más amplio que también incluye la rehabilitación de la infraestructura de las sedes de los grupos y el apoyo a las tareas de reconstrucción de las viviendas de los integrantes y docentes.

Esto cobraría Infonavit mensualmente para rentar una casa, con el nuevo enfoque de crédito

(2024-02-23, Redacción, Diario Yaqui SON (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una serie de reformas constitucionales para abordar la escasez de viviendas y el aumento de los precios de los inmuebles. Una de las propuestas es permitir al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) actuar como constructora y arrendadora, ofreciendo viviendas en alquiler a trabajadores del sector formal mexicano. Si la reforma es aprobada, los trabajadores podrán alquilar una casa o departamento al Infonavit, con la opción de comprarla después de 10 años de renta. Sin embargo, algunos sectores de la industria de la construcción expresan preocupación sobre las posibles consecuencias negativas de esta medida.

RELEVANTES NACIONALES

Revela NYT indagatoria de EU por narco-apoyos

(2024-02-23, Reforma, Reforma, . 1,5)

Según un reportaje del diario The New York Times, el Gobierno de Estados Unidos investigó posibles vínculos entre aliados del Presidente Andrés Manuel López Obrador y cárteles de la droga, pero abandonó la investigación para evitar conflictos con el Gobierno mexicano. El reportaje no presenta evidencias documentales, solo citas de fuentes anónimas. López Obrador

Cámara Mexicana de la

Síntesis Informativa

negó los señalamientos y pidió a Estados Unidos informar sobre la supuesta indagatoria. Aclaró que esta investigación no afecta las relaciones bilaterales entre ambos países.

AMLO y The New York Times chocan por investigación de EU

(2024-02-23, Alberto Morales, El Universal, . 1,6)

Industria de la Construcción

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y The New York Times se enfrentaron después de que el diario estadounidense publicara una investigación sobre presuntos vínculos del crimen organizado con hijos y colaboradores cercanos del presidente. López Obrador calificó al periódico de "falsario" y pidió al gobierno de Estados Unidos que informara sobre la investigación. The New York Times respondió que la exhibición del cuestionario y datos personales de su periodista son una táctica preocupante e inaceptable.

Morena sube y baja a sus plurinominales

(2024-02-23, Leticia Robles, Excélsior, . 1,6)

Morena cambió las candidaturas plurinominales al Congreso de la Unión, excluyendo a José Ramiro López Obrador, Jesús Ramírez y Rafael Barajas. En cambio, se integraron Marcelo Ebrard, Malú Micher y Javier Corral para el Senado, y Hugo Eric Flores, Pedro Haces, Patricia Armendáriz, Cuauhtémoc Blanco y Manuel Espino para la Cámara de Diputados. Otros partidos también registraron sus listas de candidatos plurinominales, destacando exgobernadores, presidentes partidistas y exlegisladores.

Llamados por el clero, narcos pactan paz en la sierra de Guerrero

(2024-02-23, Rogelio Agustín, Milenio Diario, . 1,6,7)

Las organizaciones criminales Los Tlacos y La Familia Michoacana han acordado una tregua que detendrá la violencia en la sierra de Guerrero. Ambos grupos se quedarán en los territorios que ya controlan y no intentarán avanzar, lo que frenará los enfrentamientos que han ocurrido en los últimos días. El acuerdo se originó a partir de la mediación de los obispos de las diócesis de Chilpancingo, Tlapa, Acapulco y Ciudad Altamirano.

Liga el NYT a AMLO con el narco; la Casa Blanca lo desmiente

(2024-02-23, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3)

La Casa Blanca y el Departamento de Justicia de Estados Unidos negaron que haya alguna investigación en curso sobre el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, en relación al supuesto financiamiento del narcotráfico a colaboradores de su campaña electoral en 2018. El vocero del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca reiteró que no hay ninguna investigación abierta y que el Departamento de Justicia debe revisar cualquier acusación. Además, se destacó que la administración de Joe Biden continúa trabajando con el gobierno mexicano para abordar la migración y la situación en la frontera.

Refrenda autonomía

(2024-02-23, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, aseguró que existe autonomía e independencia en el árbitro electoral y que no hay riesgo de la impartición de justicia en el tribunal. También mencionó que el tribunal está fuerte y que las decisiones se toman de manera imparcial y basadas en argumentos jurídicos y constitucionales. Su principal preocupación en estas elecciones es la polarización política y la violencia política de género.



AMLO exhibe en mañanera datos de reportera del NYT

(2024-02-23, Nurit Martínez, El Sol de México, . 1,4)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, publicó los datos personales de la periodista Natalie Kitroeff del periódico The New York Times, luego de que ella le enviara un cuestionario sobre una investigación de presuntos vínculos de sus hijos y personas cercanas con cárteles de droga. El periódico respondió calificando la acción como preocupante e inaceptable, respaldando su trabajo periodístico y a los periodistas en busca de información. El Instituto Nacional de Transparencia inició una investigación y hubo condenas y acusaciones contra el presidente por parte de organismos nacionales e internacionales.

Sorprende ala baja inflación quincena

(2024-02-23, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)

La inflación en México disminuyó a 4.45% anual en la primera quincena de febrero, debido a la caída en los precios de frutas y verduras. Este dato estuvo por debajo de las expectativas del mercado, que pronosticaba una tasa de 4.73%. La inflación no subyacente, impulsada por los precios agrícolas, también disminuyó, interrumpiendo una racha de siete quincenas al alza. Sin embargo, los analistas advierten que los precios de los servicios siguen siendo altos y que la inflación subyacente difícilmente bajará del 4% en la primera mitad del año.

Turbosina dio 31,206 mdp a ASA a septiembre del 2023

(2024-02-23, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 35)

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) perderá su exclusividad en el segmento de combustibles, que generó el 96.4% de sus ingresos en 2022, debido a una resolución de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha mostrado interés en este negocio, creando una unidad de combustibles en el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM). A pesar de la pérdida de exclusividad, el impacto en ASA no se considera relevante, ya que muchos de los aeropuertos que opera han pasado a las fuerzas armadas. Sin embargo, esta pérdida de exclusividad podría afectar la participación de ASA en el mercado de combustibles, su principal fuente de ingresos.

Crecimiento del PIB se moderó en 2023; cerró en 3.2%

(2024-02-23, Yolanda Morales, El Economista, . 1,4,5)

La economía mexicana registró un crecimiento de 3.2% en 2023, por debajo de las proyecciones del FMI y del consenso del mercado. Se observa una desaceleración de la actividad económica, especialmente en el último trimestre del año. La construcción fue el sector con mayor crecimiento, mientras que los servicios de apoyo a los negocios y actividades no petroleras tuvieron un desempeño negativo.

FGR va, otra vez, VS. Rosario Robles

(2024-02-23, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

Las autoridades investigan irregularidades en la gestión de la extitular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles, que representan un posible daño al erario por mil 479 millones de pesos. Se denuncian transferencias a empresas fantasma y gastos sin justificar en vuelos privados de Robles. La Auditoría Superior de la Federación (ASF)



presentó dos nuevas denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por estas irregularidades.

2 años de invasión

(2024-02-23, Fernanda Muñoz, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)

En febrero de 2022, Rusia invadió el este de Ucrania y dos años después, la guerra entre ambos países continúa sin una solución. A pesar de que las fuerzas ucranianas han logrado frenar el avance ruso y recuperar parte del territorio, Rusia aún controla el 18% del territorio ucraniano. El conflicto ha dejado miles de muertos y heridos, así como una destrucción significativa de edificios civiles. Las sanciones económicas impuestas por Estados Unidos y Europa a Rusia no han detenido la guerra, y Rusia ha buscado estrechar relaciones con países fuera de la esfera occidental, especialmente China.

CÁMARAS EMPRESARIALES

<u>"Consumidores son quienes pagan con precios más altos inseguridad y violencia":</u> <u>presidente de la Coparmex en Con los de Casa</u>

(2024-02-22, Redacción, El Universal (sitio),)

El presidente de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, participó en una emisión de Con los de Casa junto con otros columnistas y el Director General Editorial de EL UNIVERSAL. Durante la discusión sobre la economía del país y su relación con la inseguridad y la violencia, Medina Mora Icaza destacó que la inseguridad se ha vuelto un problema en muchas regiones del país. Según encuestas, 1 de cada 10 empresas ha sido víctima de algún delito en los últimos 12 meses, lo que ha llevado a las empresas a invertir en protección y seguridad. Medina Mora Icaza también mencionó que el paro nacional de transportistas refleja la realidad de la inseguridad en las carreteras, y recomendó que las empresas transiten en convoy en tramos carreteros peligrosos.

Identidad digital gana confianza

(2024-02-23, Jaime Núñez, El Heraldo de México (sitio),)

El Foro Económico de Davos discutió la importancia de aumentar la confianza de los ciudadanos y consumidores en instituciones, empresas y productos. Incode, una empresa fundada por el mexicano Ricardo Amper, busca construir confianza a través de la verificación de identidad y de identidades digitales reusables. Esta tecnología, desarrollada con IA, se aplica en bancos, eventos deportivos, aerolíneas, Fintechs, comercios, hospitales y casinos. El mercado de verificación de identidad se estima en 11.63 mil millones de dólares en 2023 y se espera que alcance 21.07 mil millones de dólares para 2028. Las pequeñas y medianas empresas mexicanas enfrentan múltiples retos, por lo que Fundación Coppel creó el programa Coppel Emprende para fortalecer sus habilidades de negocios. Este programa recibió el Reconocimiento Empresas Excepcionales otorgado por el Instituto para el Fomento a la Calidad, el Consejo Coordinador Empresarial y el Consejo de la Comunicación. Volaris, la aerolínea de bajo costo, recibió dos nuevos aviones Airbus A321 Neo, como parte de su pedido de 138 nuevos aviones.

Indicador Político // Pues no, alternancia de 2000 no fue transición

(2024-02-23, Carlos Ramírez, El Independiente, . 3)

El exconsejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, reconoció en un discurso que en México no hubo una transición a la democracia, sino solo una alternancia de grupos partidistas. El modelo de transición de José Woldenberg, que permitió la alternancia partidista en la



presidencia de la República, no logró una verdadera reforma del sistema, el régimen, el Estado y la Constitución. Las reformas electorales desde 1988 hasta 2014 solo incidieron en las prácticas electorales, sin modificar las estructuras antidemocráticas de la República. El régimen actual de López Obrador es hijo de la democratización de 1982-2018, pero no ha modificado las estructuras de dominación política. El bloque ideológico que busca el control del Estado en las próximas elecciones incluye a los empresarios de la Coparmex, las corrientes ultraderechistas de España-Vaticano-Casa Blanca, las clases medias que consideran al sistema productivo capitalista como la esencia de la democracia y el grupo intelectual salinista de Woldenberg a Córdova.

<u>La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) recibe reconocimiento como empresa excepcional por sus prácticas de calidad y desarrollo</u>

(2024-02-23, CM, Central Municipal CDMX (sitio),)

La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) ha recibido dos premios en la tercera edición de los premios del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo de la Comunicación y el Instituto para el Fomento a la Calidad. La EMA fue reconocida en las categorías de Prácticas Excepcionales para fomentar el desarrollo y la calidad de vida en los colaboradores, y Prácticas Excepcionales para brindar una experiencia significativa al cliente. La EMA, con más de 25 años de trayectoria, evalúa y acredita a laboratorios, organismos y unidades que prueban y certifican productos, sistemas y servicios para garantizar el cumplimiento de las normas. La acreditación es vital para la comercialización de productos y servicios y permite a México competir en el mercado global. En la ceremonia de premiación, se reconoció a un total de 90 empresas.

Aprueba Consejo de COMAPA acuerdos en beneficio de usuarios.

(2024-02-23, Redacción, Info Radio 23 TV TAMPS (sitio),)

El Consejo de Administración de COMAPA Victoria, presidido por el alcalde Eduardo Gattás Báez, aprobó varios acuerdos para garantizar el abasto de agua y avanzar en la rehabilitación de líneas de rebombeo. Durante la reunión, se presentó un informe detallado a presidentes de cámaras empresariales y secretarías de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social, Salud y Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del gobierno del Estado. Entre los acuerdos aprobados se incluyó la ampliación del programa de descuentos y facilidades de pago para usuarios con adeudos, el aplazamiento de la actualización de la tarifa, la campaña de cuidado y buen uso del agua y la exploración de nuevas fuentes de abastecimiento en la ciudad.

Arca Continental se une a Tent México para generar empleos para Refugiados y Migrantes

(2024-02-23, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

Arca Continental se ha unido a Tent México, una coalición de 46 grandes empresas en México, con el objetivo de crear nuevos empleos para refugiados y migrantes. La empresa busca formar y capacitar a refugiados y migrantes en diferentes áreas de la empresa en los estados donde opera, como parte de su compromiso con la inclusión laboral. La iniciativa es impulsada por la Coalición Pro Derechos de las Personas Migrantes y Refugiadas, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Instituto Nacional de Migración. La incorporación de Arca Continental a Tent México se produce en un momento en que el 75% de las empresas en México enfrenta dificultades para contratar personal, según un análisis de la Coparmex y el IMCO.



Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) destaca como empresa excepcional en prácticas de calidad

(2024-02-22, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio),)

La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) ha sido reconocida como Empresa Excepcional en los premios otorgados por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo de la Comunicación y el Instituto para el Fomento a la Calidad. La EMA ha sido distinguida por sus prácticas excepcionales para el fomento del desarrollo y la calidad de vida de sus colaboradores, así como por brindar una experiencia significativa a sus clientes. La EMA, con más de 25 años de trayectoria, se encarga de evaluar y acreditar a laboratorios, organismos y unidades que prueban y certifican productos, sistemas y servicios. La acreditación es vital para la comercialización de productos y servicios, permitiendo a México llegar a otros mercados y elevar su competitividad. La ceremonia de premiación contó con la presencia de Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE, José de Jesús Rodríguez Cárdenas, vicepresidente de la EMA, y María Isabel López, presidenta de la Asociación Civil Mujeres del Sistema de Infraestructura de la Calidad (MUSICA), entre otros empresarios.

¿Cómo la 'Ley Silla' podría cambiar la vida de los trabajadores de pie?

(2024-02-22, Redacción, Expansión MX,)

La "Ley Silla", aprobada por el Senado en México, busca garantizar un asiento a los trabajadores que pasan largas horas de pie durante su jornada laboral. La reforma, que aún debe ser aprobada por la Cámara de Diputados y publicada en el Diario Oficial de la Federación, establece multas para las empresas que no cumplan con esta disposición. La iniciativa beneficiaría a trabajadores de sectores como el comercio y los servicios, quienes a menudo sufren problemas de salud debido a las largas horas de pie. Sin embargo, algunos expertos señalan la necesidad de clarificar las obligaciones y los lineamientos de la reforma para evitar confusiones y malentendidos. MexNewz Digital (Sitio).

Morena propone reforma para duplicar el pago de aguinaldo

(2024-02-22, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

El senador de Morena, Napoleón Gómez Urrutia, ha propuesto una iniciativa de reforma para duplicar el pago de aguinaldo de 15 a 30 días. La propuesta, que busca modificar el Artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo, ha sido presentada ante la Mesa Directiva del Senado y será discutida en la Comisión del Trabajo. Sin embargo, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está en desacuerdo con la propuesta, argumentando que no es el momento oportuno y que se deben permitir más tiempo para que las reformas anteriores maduren. Los empresarios argumentan que el aumento del aguinaldo podría impactar negativamente a las empresas.

Pasantes DF CDMX (Sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), El Contribuyente (Sitio), Política al Día VER (Sitio), Política al Día VER (Sitio),

Premia CCE a Iberdrola México por implementar proyectos renovables

(2024-02-22, Redacción, Arzate Noticias (Sitio),)

Iberdrola México ha sido galardonada con el reconocimiento Empresas Excepcionales por su cartera de proyectos renovables. El premio, otorgado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Instituto para el Fomento a la Calidad (IFC) y Voz de las Empresas, reconoce la dimensión social de las empresas. La cartera de proyectos de Iberdrola México incluye más de 35 parques eólicos y fotovoltaicos con una capacidad de 9,000 MW, distribuidos en 14 estados



del país. La metodología de la cartera de proyectos renovables de Iberdrola México ha sido reconocida con el Premio a Mejores Prácticas en materia de ODS, en la categoría Plata, por la Secretaría General Iberoamericana (Segib) y la Fundación Iberoamericana para la Gestión de la Calidad (Fundibeq).

La CONCANACO pidió al presidente López Obrador cancelar los apoyos para que termine la pesadilla de los bloqueos en Acapulco.

(2024-02-22, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn,)

La CONCANACO pidió al presidente López Obrador cancelar los apoyos para que termine la pesadilla de los bloqueos en Acapulco.

<u>Distinguen a 104 Empresas con el Reconocimiento Empresas Excepcionales por sus Prácticas de Dimensión Social, Destacando la Contribución de las Industrias Mineras Reconocimiento Empresas Excepcionales por sus Prácticas de Dimensión Social, Destacando la Contribución de las Industrias Mineras</u>

(2024-02-22, Editorial, Outlet Minero (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) otorgó el Reconocimiento Empresas Excepcionales a 104 empresas e instituciones mexicanas por su compromiso sobresaliente con la generación de valor social y económico. Entre las empresas galardonadas se encuentran Industrias Peñoles y Grupo México, líderes en el sector minero. Las prácticas sobresalientes de estas empresas han tenido un impacto positivo significativo en la sociedad y el entorno en el que operan, estableciendo nuevos estándares de responsabilidad corporativa.

Grupo Bimbo Recibe Reconocimiento Especial por Segundo Año Consecutivo al Ser Reconocida en las Seis Categorías de Empresas Excepcionales

(2024-02-23, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

Grupo Bimbo ha recibido el reconocimiento de Empresa Excepcional en todas las categorías de la distinción Empresas Excepcionales, otorgada por el Consejo de la Comunicación, el Consejo Coordinador Empresarial y el Instituto para el Fomento a la Calidad. Este galardón destaca la labor de la empresa en áreas como el desarrollo sostenible, el fortalecimiento de proveedores, el desarrollo y calidad de vida de sus colaboradores, la transparencia, la digitalización y la experiencia del cliente. Este reconocimiento refleja el compromiso de Grupo Bimbo con la excelencia en todas las áreas de su operación y su contribución al desarrollo sostenible y la calidad de vida en México.

SAT revisa tablas de ISR para regresar subsidio del empleo al salario mínimo

(2024-02-23, Redacción, Bloomberg Línea CDMX (sitio),)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) está revisando las tablas del Impuesto Sobre la Renta (ISR) para restablecer el subsidio del empleo a los trabajadores que ganan el salario mínimo en 2024. El representante patronal Fernando Yllanes, del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha estado gestionando con la autoridad fiscal y la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) para actualizar las tablas de ISR. Se espera que las nuevas tablas entren en vigor en marzo de 2024. El subsidio para el empleo busca reducir el ISR a pagar de los trabajadores que ganan minisalarios, pero no se ha actualizado y no se aplicó en 2024 debido al aumento del salario mínimo.

Cotemar recibe reconocimiento Empresas Excepcionales 2023latest articlesLo más visto (2024-02-23, Redacción, Global Energy (Sitio),)



Grupo Cotemar ha recibido el Reconocimiento Empresas Excepcionales 2023, nivel excepcional por la Práctica Balance, en la categoría Fomentar el Desarrollo y la Calidad de Vida de los Colaboradores. Este reconocimiento, organizado por el Consejo Coordinador Empresarial, el Consejo Mexicano de Negocios, el Instituto para el Fomento a la Calidad y el Consejo de la Comunicación, reconoce la contribución de las empresas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible, la cultura de innovación y el compromiso con la excelencia. Esta práctica fue seleccionada por un Consejo de Premiación conformado por representantes de los organismos convocantes, basado en la propuesta del Grupo Evaluador. Esta distinción ratifica el compromiso de Grupo Cotemar con sus colaboradores, accionistas, Consejo de Administración, clientes, proveedores, gobierno, socios comerciales, asociaciones civiles y comunidades donde está presente.

La importancia del agua

(2024-02-23, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

El suministro de agua en Tijuana depende en gran medida del agua del río Colorado en Estados Unidos, lo que plantea desafíos para el abastecimiento de agua potable en la ciudad. México es un país vulnerable a sequías, con el 52% de su territorio ubicado en clima árido o semiárido. Además, las políticas públicas han sido insuficientes para abordar la problemática del agua en el país. La deforestación, las técnicas de irrigación ineficientes y la falta de infraestructura adecuada para el suministro de agua son algunos de los problemas que enfrenta México. La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha pedido la creación de una nueva ley general de aguas, el fortalecimiento de los organismos operadores de agua y la creación de una secretaría del agua a nivel nacional.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // El pasquín inmundo

(2024-02-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha insultado al New York Times y ha compartido el número de teléfono de una reportera en respuesta a un cuestionario que le sometió el periódico para un reportaje. La investigación, que fue cerrada por las autoridades estadounidenses para evitar un conflicto diplomático, sugiere que "aliados cercanos" de López Obrador se reunieron con criminales y recibieron millones de dólares. El New York Times ha publicado el artículo, respaldando su trabajo y a sus periodistas, calificando la respuesta de López Obrador como "una táctica preocupante e inaceptable por parte de un líder mundial".

Historias de NegoCEOs // El futuro de la FGR y la reunión de Sheinbaum con Gertz

(2024-02-23, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

La aspirante presidencial Claudia Sheinbaum se reunió con el fiscal general, Alejandro Gertz Manero, por petición del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante la reunión, Sheinbaum le aseguró a Gertz Manero que, de ganar la presidencia, no pediría su salida de la FGR. Gertz Manero ha dejado varias investigaciones sin cerrar, lo que podría generar tensiones al inicio del próximo sexenio.

Activo Empresarial // Nvidia gana en un día más que todo Coca-Cola y otros gigantes (2024-02-23, José Yuste, Excélsior, . 2)



El 17 de febrero de 2023, Nvidia, fabricante de chips para inteligencia artificial, ganó 277 mil millones de dólares en un solo día, superando el valor de empresas como Coca-Cola y Bank of America. La empresa mexicana América Móvil, la más grande de México, tiene un valor de mercado de 58 mil millones de dólares, menos de lo que Nvidia ganó en un día. Nvidia es una de las empresas más valiosas del mundo, con un valor de mercado de 1.96 billones de dólares. Este éxito destaca la importancia de la tecnología y la inteligencia artificial en el mundo empresarial. Además, Telefónica Hispam, que incluye los negocios regionales de la compañía española, ha destacado a Telefónica México por su aumento de suscriptores de pospago. En el ámbito económico, la inflación en México ha bajado ligeramente, a 4.45% anual en la primera quincena de febrero, pero la inflación subyacente sigue en 4.63%. Se espera que el Banco de México decida si bajará la tasa de 11.25% en la reunión de marzo, con algunos miembros del comité a favor y otros con dudas.

Bitácora del Director // Paraíso perdido

(2024-02-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que nunca antes había habido tantos elementos del gobierno federal protegiendo al pueblo en el estado de Guerrero. Sin embargo, a pesar de la presencia de 29,000 elementos del Ejército, la Marina y la Guardia Nacional, los grupos delincuenciales siguen siendo el poder real en la región. Recientemente, se produjo un violento enfrentamiento entre dos bandas criminales, con cadáveres despedazados y vejados, lo que demuestra la falta de control del Estado en la región. Los delincuentes controlan gran parte de Guerrero y la gente está a merced de extorsionadores y asesinos.

Veranda // ¿Turismo en año de elecciones? ¡asústame, panteón!

(2024-02-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

El gobierno ha detenido el presupuesto para el turismo desde hace años, lo que podría ralentizar los flujos turísticos en un año electoral como 2024. Sin embargo, este año se percibe diferente a otros años electorales, con menos incertidumbre sobre la llegada de Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez. Las elecciones presidenciales en Estados Unidos podrían seguir deteniendo que los estadounidenses compren segundas propiedades en México. Por otro lado, el deceso de cinco argentinos en Quintana Roo ha llevado a algunos comentarios chovinistas, cuestionando por qué estaban paseando cinco argentinos que ya radicaban en México.

Desde el Piso de Remates // Menor inflación y desaceleración económica

(2024-02-23, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la inflación a la primera quincena de febrero se contrajo un 0.10%, situándose en una tasa anual de 4.45%, por debajo de las estimaciones de los analistas del sector privado. Esta disminución se debe a la baja en los precios de frutas, verduras y productos agropecuarios y pecuarios. Sin embargo, la inflación anual de frutas se mantiene alta, con un aumento del 17.07%. Por otro lado, el Producto Interno Bruto (PIB) creció un 0.1% en el cuarto trimestre de 2023, confirmando la desaceleración de la economía. Aunque el Banco de México estima que la inflación cerrará este año en 3.5%, se especula que podría bajar las tasas en su próxima reunión de política monetaria. Además, el PIB per cápita se encuentra en niveles similares a 2017, a pesar del crecimiento del PIB de 3.2% en 2023.



Análisis Superior // Buscando respuestas

(2024-02-23, David Páramo, Excélsior, . 3)

El tema del mantenimiento de carreteras en México ha resultado confuso, con la cancelación de licitaciones por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) debido a la retención de fondos por parte de la Secretaría de Hacienda. El presidente ha mencionado la corrupción en la construcción de carreteras y ha confiado las obras a la Secretaría de la Defensa. Sin embargo, la falta de mantenimiento en el resto del país plantea preocupaciones sobre la conectividad. Se especula que la cancelación de licitaciones y la posible pérdida de confianza en el titular de la SICT, Jorge Nuño, podrían estar relacionadas con quejas sobre la lentitud de las obras carreteras en el sureste del país. Sin embargo, se cuestiona por qué el presidente mantiene a Nuño en su cargo si ha perdido confianza en él. El equipo de Nuño está buscando soluciones presupuestales para cumplir con el programa de mantenimiento de carreteras en el resto del país. Además, se menciona la disminución de la inflación durante la primera quincena del mes, a pesar de que se espera un dato más preciso al final del mes.

Cuenta Corriente // ¿Y los desairados apá? ¿como se acomodan?

(2024-02-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Ley Silla, que establece el descanso obligatorio para trabajadores que realizan tareas de pie, fue aprobada por unanimidad en el Senado, pero solo asistieron 82 de los 128 senadores. La ausencia más destacada fue la de los morenistas, lo que puede complicar la aprobación de iniciativas. Además, se observa un aparente desplazamiento de cuadros políticos en Morena, con nuevas figuras que podrían ayudar a reconstituir la base política del partido. Por otro lado, el fabricante de procesadores Nvidia ha alcanzado un valor de capitalización de dos trillones de dólares, similar a la economía mexicana. En cuanto a Banco Azteca, sus ingresos aumentaron un 15% en 2023, con una captación tradicional estable y un Índice de Morosidad del 5.1%.

Día Con Día // Carlos Urzúa

(2024-02-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El autor del texto, Héctor Aguilar Camín, recuerda su amistad con Carlos Urzúa, ex Secretario de Hacienda de México, quien falleció recientemente. Aguilar Camín elogia la rectitud y honestidad de Urzúa, así como su habilidad para escribir sobre finanzas públicas de manera clara y precisa. A pesar de las diferencias de opinión política, Aguilar Camín destaca la importancia de la amistad y la admiración mutua.

Duda Razonable // La prensa, las mañaneras y los "otros datos"

(2024-02-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El periodista Carlos Puig critica al presidente Andrés Manuel López Obrador por sus declaraciones falsas sobre el caso de Julian Assange. López Obrador afirmó que The New York Times no ha defendido a Assange, a pesar de que en 2022 el diario publicó una carta pidiendo el fin de la persecución y enjuiciamiento del fundador de WikiLeaks. Puig señala que López Obrador ha repetido esta falsedad en varias ocasiones, a pesar de que la evidencia demuestra lo contrario. Además, Puig critica la respuesta del presidente a una pregunta sobre la detención de Assange, en la que López Obrador afirmó que no tenía información suficiente para opinar. Puig argumenta que, como presidente de México, López Obrador debería estar informado sobre un caso tan importante que afecta a la libertad de expresión y la persecución de periodistas.



En Privado // La confesión sin pudor de AMLO

(2024-02-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador ha violado su compromiso de no intervenir en las resoluciones del Poder Judicial, según ha confirmado él mismo. Durante la presidencia de Arturo Zaldívar, López Obrador se reunía con él para tratar asuntos de interés presidencial. Aunque Zaldívar ha negado haber recibido instrucciones del presidente, López Obrador ha reconocido que solía hablar con los jueces y les advertía sobre ciertos asuntos. Este incumplimiento de su palabra plantea interrogantes sobre quién está mintiendo: el presidente o el ministro.

Corporativo // Ruido en Chapingo

(2024-02-23, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

La Universidad Autónoma de Chapingo no registró 190.9 millones de pesos en su contabilidad y tiene pendiente aclarar el destino de otros 205.5 millones de pesos, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Además, se encontraron irregularidades en el manejo de los recursos, como la falta de un Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, y la asignación de contratos sin cumplir con la normativa. En otro tema, la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) recibió dos reconocimientos por sus prácticas excepcionales para el desarrollo de sus colaboradores y la experiencia del cliente.

La Quinta Transformación // También el tren México-Toluca

(2024-02-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha presentado un informe incompleto sobre las irregularidades en el gasto público, incluyendo observaciones serias en organismos como Segalmex y proyectos fallidos como el Tren México-Toluca, en el que participaron los gobiernos federal y del Estado de México. También se han detectado irregularidades en el suministro de combustible de Diconsa, administrado por la empresa Edenred. Además, la ASF ha señalado posibles desfalcos en el Fonatur con el Tren Maya. En otro tema, la empresa Inmobiliaria Terbix y exservidores públicos de Segalmex están siendo investigados por un presunto daño al erario de más de 70 millones de pesos. Por otro lado, la Asociación de Banqueros de México cometió un error de cálculo al programar su Convención Bancaria de Acapulco, ya que el gobernador del Banco de México y el secretario de Hacienda no podrán asistir debido a una reunión en Washington.

Coordenadas // ¿Hay chinos disfrazados de mexicanos?

(2024-02-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El autor de este artículo advierte sobre las críticas y cuestionamientos que México recibirá durante el proceso electoral, especialmente de Estados Unidos. Uno de los temas recurrentes será la seguridad, con críticas al presidente López Obrador. Además, se menciona la acusación de empresarios estadounidenses de que las exportaciones de acero y aluminio de México a Estados Unidos podrían estar triangulando producción de China, que entra a Estados Unidos sin pagar aranceles, disfrazada de productos mexicanos. El artículo sugiere que esto podría ser una triangulación ilegal de productos chinos, pasando como productos mexicanos para evitar aranceles. Aunque el TMEC establece requisitos claros para los productos mexicanos que ingresan a Estados Unidos sin pagar aranceles, se sugiere que las reglas establecidas han sido superadas por el crecimiento de la manufactura china. Se advierte que esta acusación podría



crecer durante el proceso electoral estadounidense y podría llevar a cambios en el TMEC en 2026.

En Petit Comité // Descaro, cinismo, conchudez, abuso y burla

(2024-02-23, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

El 90% de los legisladores mexicanos buscarán la reelección en las elecciones de junio próximo, lo que evidencia la falta de transparencia y cercanía entre la ciudadanía y la clase política. La reelección en México difiere de una democracia madura, como la de Estados Unidos, donde los legisladores están obligados a rendir cuentas y recibir a sus representados. En México, los legisladores buscan la reelección para vivir del presupuesto y disfrutar de la protección, impunidad e inmunidad que les otorga el fuero constitucional. Además, las candidaturas son repartidas entre las cúpulas de los partidos, sin considerar la opinión de los ciudadanos. La reelección en México es una posición cínica y cómoda para perpetuarse en el poder, en lugar de ser un castigo o premio basado en la rendición de cuentas.

La Gran Depresión // Banxico, tasainflación y mucho más

(2024-02-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

La minuta de la Reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México revela la complejidad de tomar decisiones sobre la política monetaria en medio de la alta inflación. La tasa de referencia está más de dos veces por encima del nivel inflacionario, lo que ha llevado a un incremento pronunciado de la tasa interbancaria al 11.25%. Algunos banqueros centrales están considerando una pequeña reducción del costo del dinero en la próxima reunión de marzo, debido a los recientes datos de inflación. Sin embargo, hay preocupaciones de que la inflación no subyacente se estabilice en niveles superiores a los previstos y que la economía mexicana sea más resistente a la desinflación de lo esperado. Además, se anticipa que el proceso electoral pueda generar episodios de depreciación del peso frente al dólar. El Banco de México debe tener cuidado de no abonar a la especulación y la política monetaria debe ser cuidadosa para acercar la tasa de interés a la neutralidad.

Estrictamente Personal // Los cinco errores del Presidente

(2024-02-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El presidente Andrés Manuel López Obrador está cometiendo varios errores en su reacción a las investigaciones de los presuntos financiamientos del narcotráfico a sus campañas presidenciales en 2006 y 2018. En primer lugar, no ha manejado la crisis correctamente, no imponiendo la conversación y dejando que la situación se descontrole. En segundo lugar, atacar al mensajero, en este caso, The New York Times, desvía la atención del problema real. En tercer lugar, descalificar las investigaciones como intervención del gobierno de Estados Unidos en los asuntos internos mexicanos, desacreditando su propio caso. En cuarto lugar, quedarse envuelto en la bandera mexicana sin actuar no resuelve el problema. Finalmente, López Obrador asume que las investigaciones se cerraron por razones políticas, pero estas podrían reabrirse una vez que deje el poder, como sucedió con el expresidente de Honduras Juan Orlando Hernández.

Ricos y Poderosos // ¿Duplicar aguinaldo?: pros y contras

(2024-02-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 31)

Una iniciativa de reforma de ley propuesta por el senador de Morena, Napoleón Gómez Urrutia, busca duplicar el pago de aguinaldo de 15 a 30 días de salario para los trabajadores. Si bien esto

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

beneficiaría a los trabajadores con mayores ingresos, las micro, pequeñas y medianas empresas se verían perjudicadas debido al aumento de los costos laborales. El sector empresarial ha advertido que estas reformas están llevando a un aumento de la informalidad de los negocios y trabajadores, y piden esperar hasta 2026 para aumentar aún más los costos laborales.

TREN MAYA

Los marinos y soldados también son víctimas: una reflexión necesaria

(2024-02-23, Alberto Capella, El Universal (sitio),)

El exsecretario de seguridad, Alberto Capella, ha criticado la estrategia de seguridad del gobierno federal, señalando que ha generado un aumento en la violencia en el país. Capella también ha destacado la disminución del número de decesos en las fuerzas armadas, pero ha advertido que esto se debe a la inacción contra el crimen organizado en algunas regiones, lo que ha llevado a un aumento en la violencia contra los ciudadanos. Además, ha criticado la sobrecarga de responsabilidades impuestas a las fuerzas armadas, como la construcción del Tren Maya, lo que ha llevado a una disminución de su naturaleza y razón constitucional. Capella también ha señalado la vulneración de la imagen de respeto de los militares, con imágenes de soldados siendo agredidos por grupos sociales. Además, ha destacado los múltiples escándalos de corrupción que amenazan el prestigio de las fuerzas armadas. Capella ha instado a la próxima administración a cambiar las prioridades castrenses y a recordar la importancia de México y su sociedad.

La Quinta Transformación // También el tren México-Toluca

(2024-02-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha presentado un informe incompleto sobre irregularidades en el gobierno federal, incluyendo el gasto de programas controlados directamente por el gobierno federal, como el Tren México-Toluca, con irregularidades por 240 millones de pesos. Además, se han detectado irregularidades en Segalmex, con más de 100 millones de pesos utilizados para beneficio personal. Estas irregularidades se suman a las observadas en el Fonatur con el Tren Maya, lo que indica un posible desfalco en la multimillonaria obra. Por otro lado, la empresa Inmobiliaria Terbix y diversos exservidores públicos de Segalmex están siendo investigados por un daño al erario de más de 70 millones de pesos. En el sector bancario, la Asociación de Banqueros de México ha cometido un error de cálculo al programar la Convención Bancaria de Acapulco el mismo día en que el gobernador del Banco de México y el secretario de Hacienda estarán en Washington El Heraldo de México (sitio),

¡Hay chamba! Tren Maya busca personas para trabajar en Quintana Roo | REQUISITOS (2024-02-22, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio),)

El Tren Maya ha lanzado vacantes de empleo para trabajar en la megaobra del presidente López Obrador. Los puestos están disponibles en el estado de Quintana Roo, específicamente en el tramo 5 de Cancún a Tulum y en la estación Chetumal. Los requisitos incluyen ser ciudadano mexicano en pleno ejercicio de sus derechos, no tener sentencia firme por la comisión de algún delito, no ser una persona deudora alimentaria morosa, no tener algún otro impedimento legal y estar habilitado para el servicio público. Además, se requiere un nivel mínimo de estudios medio superior, medio superior técnico, superior o grado académico equivalente, por una institución con



validez oficial. Los interesados tienen hasta el 22 de febrero para enviar sus currículums vitae a los correos designados. El proceso de reclutamiento incluirá una prueba psicométrica y una entrevista, que se llevarán a cabo en fechas y sedes específicas.

Manejos "turbios" en el Tren Interurbano y el Maya por más de mil mdp

(2024-02-22, Redacción, Mega Urbe (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado irregularidades por 785 millones de pesos en el proyecto del Tren Maya y pagos excesivos y sin aclarar por 238 millones de pesos en el Tren Interurbano México-Toluca. En el caso del Tren Maya, se detectaron pagos indebidos por concepto de bienes distintos a la tierra, sin contar con avalúos individuales. Además, se adquirieron terrenos que no serán utilizados para la construcción del proyecto. En el caso del Tren Interurbano México-Toluca, se encontraron pagos en exceso y trabajos de mala calidad.

Tren Maya, AIFA y Dos Bocas con sobrecosto y mala planeación por más de 909 millones de pesos

(2024-02-22, Redacción, Sopitas (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró irregularidades por más de 909 millones de pesos en proyectos clave del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, como el Tren Maya, la Refinería Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). En el caso del Tren Maya, se gastaron más de 785 millones de pesos en la compra de terrenos que no fueron utilizados, además de sobrecostos en los planes ejecutivos y modificaciones de trazos. La ASF también encontró irregularidades en el manejo de los fondos de los estados y del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. La construcción del Tren Maya ha generado denuncias de activistas por el impacto ambiental y ha presentado irregularidades en su planeación y pagos. Sin embargo, debido a la clasificación de la información sobre el presupuesto del Tren Maya por razones de seguridad nacional, no se puede conocer el monto total de su construcción.

Ordena AMLO reservar hasta 2027 el costo verdadero de las obras del Tren Maya

(2024-02-22, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio),)

El gobierno de México ha ordenado reservar el costo real de las obras del Tren Maya hasta 2027, alegando un supuesto riesgo para la seguridad nacional. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado irregularidades improbables en el proyecto por más de 785 millones de pesos (mdp). La reserva de los costos de obra del Tren Maya fue aplicada por el Comité de Transparencia de Fonatur Tren Maya desde agosto de 2022, y se mantendrá hasta agosto de 2027. La ASF ha solicitado información actualizada sobre el costo de las obras, pero esta información está reservada. Las irregularidades detectadas incluyen pagos en exceso, deficiente planeación y trabajos que no cumplen con lo indicado.

AIFA

Despegues y Aterrizajes // Delta Aeroméxico en el desencuentro bilateral

(2024-02-23, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy, . 19)

Las negociaciones comerciales entre México y Estados Unidos excluyeron el transporte aéreo, lo que ha llevado a desencuentros bilaterales. Las decisiones unilaterales de México de prohibir a las aerolíneas exclusivas de carga operar en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y recortar la capacidad del aeropuerto capitalino para favorecer al Aeropuerto



Internacional Felipe Ángeles (AIFA) han tensado las relaciones con Estados Unidos. Como resultado, el Departamento de Transporte de los Estados Unidos (DOT) ha decidido no recomendar la autorización de alianzas con aerolíneas mexicanas, como Delta y Aeroméxico. Esto afectará el mercado bilateral y los precios de los boletos de avión. La falta de cumplimiento de compromisos bilaterales ha llevado a un deterioro en las relaciones entre los dos países. La Crónica de Hoy (sitio),

Mejora calidad de vida

(2024-02-23, Gerardo García, El Heraldo de México, . 30)

El gobernador del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, entregó 48 ambulancias, cinco mastógrafos digitales y 52 procesadores de implante coclear para mejorar la atención médica en la entidad. La inversión de 152 millones de pesos fue proporcionada por el Gobierno Federal a través de la Administración del Patrimonio de Beneficencia Pública. Las ambulancias serán destinadas al Servicio de Urgencias del Estado de México, con una adicional para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y Nextlalpan. Los mastógrafos digitales se distribuirán en unidades de salud en los municipios de Toluca, Atizapán y Texcoco. Además, se entregaron 2,900 apoyos a personas con discapacidades o adultos mayores.

AlFA arrancó 'potente' en 2024: Logra en enero su mes con más pasajeros de la historia. (2024-02-22, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

AIFA arrancó 'potente' en 2024: Logra en enero su mes con más pasajeros de la historia.

En entrevista, Miguel Alfonso Meza, consulto de Litigio Estratégico, habló sobre la denuncia que presentará en contra de Arturo Zaldívar.

(2024-02-22, Claudio Ochoa, Latinus us Youtube,)

En entrevista, Miguel Alfonso Meza, consulto de Litigio Estratégico, habló sobre la denuncia que presentará en contra de Arturo Zaldívar. Miguel Alfonso comentó que él va a presentar casos muy específicos en la denuncia en contra de Arturo Zaldívar y es uno muy importante, en 2019 se llevó a la SCJN el caso del AIFA, donde 3 magistrados encargados de resolver el asunto, presentaron suspensiones en contra del aeropuerto, pero Arturo Zaldívar ejerció toda la presión posible para qué retirarán la resolución, solamente uno de ellos no cambio la decisión y se trata de Jorge Arturo, que semanas después fue suspendido por Arturo Zaldívar por presuntos actos de corrupción.

Entre los apoyos entregados, que representan 152 mdp, destacan 48 ambulancias para el servicio del Estado de México, una de ellas será destinada para el AIFA.

(2024-02-22, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiquense,)

Entre los apoyos entregados, que representan 152 mdp destacan 48 ambulancias para el servicio del Estado de México, una de ellas será destinada para el AIFA.

REFINERÍA DOS BOCAS

En entrevista, Diego Díaz, coordinador de finanzas del IMCO, habla sobre un paquete de propuestas que presentó el IMCO junto a "México Evalúa" y "México, ¿Cómo Vamos?" (2024-02-22, Darío Celis Estrada, Rogelio Varela, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Diego Díaz, coordinador de finanzas del IMCO, habla sobre un paquete de propuestas que presentó el IMCO junto a "México Evalúa" y "México, ¿Cómo Vamos?" Diego



mencionó que esto documento es para expresar las inquietudes que existen, para que la salud, educación y seguridad puedan contar con un menor novel en México y a favor de la población. Diego dujo que ante un año electoral, se espera que el presidente López Obrador y el Gobierno Federal puedan hacer aportaciones a dichos rubros, también al sector del petróleo que ha pasado por irregularidades y deuda infinitas. Diego comentó que la reforma fiscal en México es un tema pendiente y urgente, aunque diga la candidata de la 4T, Claudia Sheinbaum, que no es así. Diego añadió que ante una posible reforma para PEMEX, esta empresa debe dejar de participar en algunos negocios porque estos les han ocasionado deudas, entre dichos negocios, destacan las obras de la Refinería Dos Bocas.

Resalta el Presidente que Durante su Administración tanto el FMI como el Banco Mundial No Interfieren en la Economía de México

(2024-02-22, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó que ni el Fondo Monetario Internacional (FMI) ni el Banco Mundial imponen su agenda a la economía mexicana, ya que el país es independiente y soberano. Durante décadas, estas organizaciones tuvieron una fuerte injerencia en la economía mexicana, pero López Obrador aseguró que su gobierno ha logrado resultados positivos al seguir una política económica distinta. El mandatario mexicano también defendió la construcción de la refinería de Dos Bocas, que ha sido criticada por su impacto ambiental y por el aumento de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex). López Obrador señaló que la refinería aumentará la capacidad de refinación y producción de Pemex, y destacó que 75% de los ingresos de la empresa ya provienen del mercado interno.

Sin nombramiento, "primeramente Dios" el esposo de Nahle manejará la Sedarpa.

(2024-02-22, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio),)

El esposo de Rocío Nahle, José Luis Peña Peña, ha sido criticado por ofrecer favores y autoubicarse en el área de ganadería en un evento de campaña, violando la ley electoral. Peña Peña amenazó con convertirse en un funcionario-gestor sin nombramiento oficial, fuera de todo control de fiscalización. Además, ofreció a los ganaderos la "mejor tecnología que hay en el mundo", como en la refinería de Dos Bocas, sin tener ninguna función oficial en la construcción de la refinería. Si Rocío Nahle gana la gubernatura, Peña Peña podría convertirse en una versión actualizada de Rafael Acosta Lagunes o Jesús Antonio Macías Yasegey, cobrando por conseguir audiencias con funcionarios del gobierno y realizando gestiones no aprobadas oficialmente.

SICT

Otros proyectos han limitado el presupuesto para carreteras: SICT

(2024-02-22, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha experimentado una disminución en la asignación de recursos para la conservación de carreteras, lo que ha llevado a un deterioro de la infraestructura. En 2022, se ejercieron 16,544.7 millones de pesos para la conservación de caminos, un 15.9% menos que en 2019. La SICT atribuye esta disminución a la asignación de recursos a otros fines. La Auditoría Superior de la Federación ha recomendado a la SICT que aumente los recursos para la conservación de carreteras. A pesar de esta recomendación, en 2022 se redujo el número de kilómetros de carreteras conservadas en

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

comparación con 2019. La conservación de la infraestructura carretera es esencial para el desarrollo económico y el bienestar social del país.

Sin el IFT, ¿realmente el gobierno promovería la competencia en telecom?

(2024-02-22, Redacción, Arena Pública (Sitio),)

La iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de desaparecer el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y transferir sus funciones a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha generado preocupaciones sobre la preponderancia de los actores del mercado. Expertos señalan que un México sin el IFT podría aumentar las deudas de los jugadores preponderantes, dañando al sector. Además, la propuesta de López Obrador de eliminar la regulación de las tarifas de interconexión podría afectar a los operadores más pequeños y a los competidores de América Móvil, propiedad de Carlos Slim. La iniciativa también podría tener implicaciones para la competencia en el mercado de televisión de paga, donde empresas como Televisa y TV Azteca tienen una participación preponderante.

Conectividad para el Bienestar: Así puedes tener internet gratis por un año

(2024-02-22, Joana Mayen, Dinero en Imagen (Sitio),)

El programa Conectividad para el Bienestar, administrado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ofrece acceso gratuito a internet por un año a poblaciones vulnerables. Los beneficiarios de programas sociales del Gobierno Federal pueden solicitar esta ayuda, así como aquellos que residen en Zonas de Atención Prioritaria o comunidades con niveles de marginación y rezago social alto o muy alto. Los interesados deben registrarse en línea, proporcionando su CURP y otros documentos, y seleccionar el tipo de apoyo deseado. El programa incluye una tarjeta SIM gratuita y acceso a servicios de internet por 12 meses, con 5 GB de datos, 1500 minutos de llamadas y 500 mensajes de texto.

SICT pone en operación el camino Tlapa-Marquelia en Guerrero

(2024-02-22, Redacción, Investing (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha inaugurado el camino Tlapa-Marquelia en Guerrero, México, con una inversión de 619 millones de pesos. Este camino de 162.00 km conecta la región de La Montaña y Costa Chica de Guerrero, beneficiando a cinco municipios guerrerenses. La SICT también ha puesto en marcha el camino Tlapa-Cuajinicuilapa, de 69.00 km, con una inversión de 228 millones de pesos. Además, se han inaugurado tres puentes en la región de La Montaña, con una inversión de 50 millones de pesos.

REFORMA ENERGÉTICA

Gasolineros se adaptaron a los cambios tras la reforma energética: Onexpo

(2024-02-22, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

Los empresarios gasolineros se adaptaron a los diversos cambios del ramo energético en México y les da la fortaleza para afrontar los próximos años. La apuesta será en la producción de combustibles nacionales y amigables con el medio ambiente, reflexión hecha por los expendedores de petróleo al cumplirse una década de la reforma en el sector. Las modificaciones en las leyes a nivel nacional, mencionó José Ángel García Elizondo, presidente de la Comisión de Política Energética en la Onexpo, ponen a la industria en un buen lugar para avanzar tanto en el crecimiento de nuevas estaciones de servicio y sobre todo la calidad del producto, al grado de que en un futuro también atiendan la demanda de autos eléctricos.



<u>Presidente alerta sobre "golpes de Estado blandos" contra gobiernos populares;</u> <u>extranjeros usan medios de comunicación para manipular, señala</u>

(2024-02-23, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

El 2024 ha sido designado como el "Año de Felipe Carrillo Puerto, benemérito del proletariado, revolucionario y defensor del Mayab". Durante la conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador se refirió a la reforma energética como un tema prohibido que no puede ser consultado. También mencionó la restricción para la creación de nuevos partidos políticos, que actualmente solo se permite cada seis años.

<u>Presidente resalta inflación a la baja en febrero; "somos de los países con más crecimiento económico en el mundo", afirma</u>

(2024-02-23, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha prometido que no habrá represalias contra los periodistas que lo critiquen, y ha afirmado que no le molesta la prensa libre. Sin embargo, ha señalado que los medios de comunicación no le permiten el derecho de réplica. Además, ha mencionado que se han excluido temas de consulta popular, como la reforma energética, y ha criticado la restricción para la creación de nuevos partidos políticos.

Reforma en materia electoral fortalece democracia, genera ahorros y elimina plurinominales

(2024-02-23, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

El 2024 marca el centenario de la muerte de Felipe Carrilllo Puerto, un líder revolucionario y defensor del Mayab. Durante su gobierno, se promulgó la Ley Agraria de 1915, que otorgó a los campesinos la propiedad de la tierra. Sin embargo, la reforma energética se excluyó de la consulta popular en 2015. Además, se han excluido otros temas de consulta y se ha restringido la creación de nuevos partidos políticos, permitiéndolo solo cada seis años.

<u>Desaparición</u> <u>de órganos reguladores llevaría a México en retroceso, coinciden</u> especialistas

(2024-02-22, Redacción, Energy 21 (Sitio),)

Especialistas en el webinar 'Iniciativa de Reforma Energética 2024: Análisis y Efectos' criticaron la propuesta de eliminar órganos reguladores en materia energética y competencia. Mariana Calderón, directora del Consejo Nacional de Litigio Estratégico, expresó su preocupación por el retroceso que esto supondría para el país, ya que estos órganos justifican el crecimiento económico de sectores. Julia González Romero, consejera de González Calvillo, señaló que la propuesta busca concentrar toda la autoridad en pocas autoridades que dependen del Poder Ejecutivo. Pablo Zárate, director de FTI Consulting, opinó que el presidente busca acciones sustantivas para poner en discusión un tema, aunque es consciente de que la propuesta no será aprobada. Se menciona que la ciudadanía no defiende los órganos reguladores debido a su falta de conocimiento sobre sus funciones.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Denuncian a Tabe ante la FGR por peculado, desvío y daño al erario

(2024-02-23, Elba Mónica Bravo, La Jornada, . 33)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró irregularidades en la gestión de recursos de la alcaldía Miguel Hidalgo, lo que podría haber causado un daño de 22.6 millones de pesos.

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

La ASF concluyó que la alcaldía infringió la normativa en adquisiciones, arrendamientos y servicios, así como en obra pública. La alcaldía no presentó documentación suficiente que solventara las observaciones de los contratos y licitaciones realizadas. La ASF ha dado un plazo de 30 días para que la alcaldía presente información y realice las consideraciones necesarias. El alcalde Mauricio Tabe ha negado las acusaciones, afirmando que las obras se realizaron conforme a la ley.

Detecta la ASF irregularidades por \$129.9 millones en Álvaro Obregón

(2024-02-23, Redacción, Red de Rendición de Cuentas (Sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado irregularidades en el uso de recursos por parte de las alcaldías de la Ciudad de México, por un total de 352.4 millones de pesos. La demarcación de Álvaro Obregón, gobernada por el PAN, tiene la cifra más alta, con 129.9 millones de pesos. Las irregularidades están relacionadas con adquisiciones, arrendamientos y servicios, así como con obras públicas y servicios relacionados con ellas. La ASF ha realizado 48 auditorías en las 16 alcaldías, encontrando posibles irregularidades en nueve de ellas. La Magdalena Contreras es la segunda alcaldía con el mayor monto por aclarar, con 69.5 millones de pesos. Otras alcaldías que deberán aclarar sus gastos son Cuajimalpa, Azcapotzalco, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Venustiano Carranza y Tláhuac. En total, se emitieron 141 observaciones, de las cuales 46 son de responsabilidad administrativa sancionatoria. Además, la ASF encontró irregularidades en las alcaldías relacionadas con la entrega de apoyos económicos y en especie, así como con la obra pública.

Morenistas presentan denuncia ante la FGR contra el alcalde Mauricio Tabe; acusan desvío de 22 mdp en la Miguel Hidalgo

(2024-02-22, Latinus, Latinus (Sitio),)

Un grupo de vecinos de la alcaldía Miguel Hidalgo ha presentado una denuncia en la Fiscalía General de la República contra el actual alcalde, Mauricio Tabe, acusándolo de desviar 22 millones de pesos. La denuncia se basa en la Cuenta Pública 2022 de la Auditoría Superior de la Federación, que destacó que en la alcaldía se registraron 22.7 millones de pesos que faltan por aclarar. Los denunciantes acusan a Tabe de peculado, desvío de recursos y desfalco al erario. Según ellos, la alcaldía ha experimentado una falta de seguridad y de obras públicas, y consideran que el dinero ha sido malversado.

En entrevista, Muna Dora Buchahin Abulhosn, Experta en anticorrupción y Auditora Forense, habló sobre la corrupción (Parte 1).

(2024-02-22, Sabina Berman, Canal 14,)

En entrevista, Muna Dora Buchahin Abulhosn, Experta en anticorrupción y Auditora Forense, habló sobre la corrupción. Sabina Berman señaló que la Secretaria de Económica, Raquel Buenrostro calculó la corrupción en un 20 %, es decir de cada 10 pesos del presupuesto dos acaban en la cuenta de banco de un funcionario. ¿Te parece la cuenta de la secretaria acertada? Muna Dora Buchahin Abulhosn, Experta en anticorrupción, indicó que no tiene elementos ni estadísticas porque no existen, es parte de la opacidad. Pero, se queda baja porque hay moches del 30 y 40 %. Aparte hay sobre precios y otro tipo de corrupción. Se puede decir que es mucho más.

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

La precandidata presidencial de la coalición "Fuerza y corazón por México", Xóchitl Gálvez celebró su cumpleaños número 61 y dijo que este año tiene un deseo muy especial.

(2024-02-23, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn,)

La precandidata presidencial de la coalición "Fuerza y corazón por México", Xóchitl Gálvez celebró su cumpleaños número 61 y dijo que este año tiene un deseo muy especial.

Jorge Álvarez Máynez se registra como precandidato presidencial de MC.

(2024-02-22, Bianca Aguirre, 88.1 La Octava,)

Jorge Álvarez Máynez se registra como precandidato presidencial de MC. El partido Movimiento Ciudadano (MC) oficializó este miércoles a Jorge Álvarez Máynez como su único precandidato a la presidencia de México, con lo que se completa la lista de los tres aspirantes que disputarán las elecciones en junio.

<u>Claudia Sheinbaum, precandidata, respaldo al presidente López Obrador ante los señalamientos que hizo el diario de NYT.</u>

(2024-02-22, Manuel Zamacona, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Claudia Sheinbaum, precandidata, respaldo al presidente López Obrador ante los señalamientos que hizo el diario de NYT.

<u>Legisladores de Morena, PT y Partido Verde han sostenido una reunión con la precandidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum para atender el tema de la unión y apoyar a su futura campaña.</u>

(2024-02-22, Francisco Zea, 90.5 Imagen,)

Legisladores de Morena, PT y Partido Verde han sostenido una reunión con la precandidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum para atender el tema de la unión y apoyar a su futura campaña.

DELEGACIONES CMIC

Dobleces

(2024-02-23, Redacción, Capital Coahuila COAH (sitio),)

Cedric Iván Escalante Sauri, exsubsecretario de Comunicaciones y Transportes, ha sido designado director general de la presa Santa María en Sinaloa. Sin embargo, su gestión ha sido objeto de controversia, con la constructora ICA acusando a la Conagua de pagar un sobrecosto de 246 millones de pesos para una de las obras del Proyecto Baluarte. Cedric Escalante ha sido criticado por su facilidad para navegar entre el servicio público y la proveeduría de gobierno sin consecuencias, y se ha cuestionado la posibilidad de conflictos de interés debido a su historial de otorgar contratos de obra pública a empresarios asociados con Marcos Salas, expulsado de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** hace unos años.

Eliminan 21 licitaciones

(2024-02-23, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Empresarios del sector de la construcción en Durango, México, se oponen a la decisión del Gobierno Federal de asignar a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el mantenimiento de tramos carreteros. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Durango, Francisco Salazar Mendía, argumenta que los militares carecen de la experiencia y capacitación necesarias para realizar este tipo de trabajos. La **CMIC** Durango ha

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

cancelado 21 licitaciones en la región, afectando a 21 empresas y un monto aproximado de 370 millones de pesos. La **CMIC** nacional emitirá un pronunciamiento y podría emprender acciones legales para que el Presidente revoque esta determinación.

Preocupa cancelación en mantenimiento carretero

(2024-02-23, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su preocupación por la cancelación de las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El representante de CMIC en Ensenada, Héctor Ramos García, señaló que la falta de inversión en mantenimiento y conservación de las carreteras ha llevado a un deterioro significativo de la infraestructura de transporte en México, afectando la competitividad del país. Además, una red carretera en mal estado aumenta los costos de transporte, reduce la eficiencia logística, afecta la seguridad vial y disminuye la atracción de inversiones. CMIC se compromete a colaborar con el gobierno para garantizar el mantenimiento de la infraestructura nacional y el fortalecimiento de la economía.

Ingenieros pugnan por recursos a carreteras

(2024-02-23, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 29)

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) ha solicitado a las autoridades federales que se tomen medidas urgentes para reactivar los procesos de licitación y garantizar la ejecución de los trabajos de reconstrucción y conservación de carreteras, que fueron cancelados por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) debido a la reserva de fondos por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El CICM se une a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC**) y la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (FEMCIC) en su desacuerdo con la cancelación del programa, argumentando que la falta de mantenimiento adecuado de las carreteras podría ocasionar daños mayores y resultar más costoso en el futuro. El CICM insta a las autoridades a revertir esta decisión y priorizar la inversión en el mantenimiento y conservación de la Red Federal de Carreteras.

El sector de la construcción enfrenta una dura crisis

(2024-02-23, Arlene Contreras, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

La industria de la construcción en Durango está enfrentando una crisis debido a la escasa obra pública por parte del Gobierno estatal y la cancelación del programa de mantenimiento y reconstrucción de carreteras por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Los empresarios del sector, incluida la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), han expresado su preocupación y han pedido a AMLO que reconsidere esta decisión. La cancelación del programa de mantenimiento carretero significa que no llegarán alrededor de 370 millones de pesos a la entidad, lo que afecta gravemente a las empresas constructoras y a la economía local. Los empresarios también han criticado la decisión de asignar el mantenimiento carretero a los militares, argumentando que carecen de la formación técnica y la experiencia necesaria para hacer un trabajo especializado. La cancelación del programa de mantenimiento carretero también plantea preocupaciones sobre la seguridad de los conductores que transitan por las carreteras del país.

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

Municipio privilegia la asignación de obra pública para constructores locales

(2024-02-23, Redacción, Manolo Reyes AGS (sitio),)

El Municipio de Aguascalientes, en colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), ha llevado a cabo la Asignación Transparente de Obra Pública. Esta iniciativa tiene como objetivo fortalecer la obra pública en el municipio y ha asignado proyectos de infraestructura en diferentes puntos de Aguascalientes. Los proyectos fueron seleccionados a través de la Convocatoria del Presupuesto Participativo 2024, en la que la ciudadanía presentó propuestas. Las 12 obras asignadas por sorteo permitirán la participación de varias empresas, fortaleciendo el sector de la construcción a nivel local.

Carreteras de Nuevo León, en estado 'deplorable'

(2024-02-23, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

Las carreteras estatales de Nuevo León, México, están en mal estado y necesitan una inversión de hasta 5 mil millones de pesos para su rehabilitación, según la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC). Las malas condiciones de las carreteras han sido calificadas como "deplorables" por las autoridades federales y los constructores. El **Presidente de la CMIC**, Roberto Macías, espera que las nuevas administraciones proporcionen el presupuesto necesario para la rehabilitación de estas vías. El gobernador Samuel García ha destacado la importancia de mantener las carreteras en buen estado, especialmente para las empresas que llegan a Nuevo León por el nearshoring.

Se cancelaron 21 licitaciones

(2024-02-23, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Durango se opone a la medida del Gobierno Federal de asignar a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el mantenimiento de tramos carreteros. El Presidente de la CMIC Durango, Francisco Salazar Mendía, argumenta que los militares no tienen la experiencia ni la capacitación necesarias para realizar este tipo de trabajos. La industria de la construcción está lista para trabajar con el Gobierno Federal para mejorar la infraestructura carretera en el país, por lo que la CMIC Durango está dispuesta a emprender acciones legales para que el Presidente revoque esta determinación. En Durango, 21 licitaciones fueron canceladas, afectando a 21 empresas y un monto aproximado de 370 millones de pesos.

Ingenieros pugnan por recursos a carreteras

(2024-02-23, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) ha pedido a las autoridades federales que tomen medidas urgentes para reactivar los procesos de licitación y garantizar la ejecución de los trabajos necesarios para preservar la infraestructura vial de México. Esta solicitud se produce después de la cancelación del programa de reconstrucción y conservación de carreteras 2024, que ha sido criticado por varios grupos, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) y la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (FEMCIC). El CICM argumenta que posponer las obras de mantenimiento tendrá un grave impacto negativo en la competitividad y el bienestar de la población.

<u>Más de 25 mil usuarios de Comapa tendrán facilidades de pago en adeudos por servicio de agua.</u>

(2024-02-23, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),)



El Consejo de Administración de COMAPA Victoria, presidido por el alcalde Eduardo Gattás Báez, aprobó varios acuerdos para garantizar el abasto de agua y la rehabilitación de líneas de rebombeo. Se ampliará el programa de descuentos y facilidades de pago para los usuarios con adeudos, se aplazará la actualización de la tarifa, se reforzará la campaña de cuidado y buen uso del agua y se explorarán nuevas fuentes de abastecimiento. Se informó sobre el avance en la rehabilitación de plantas de rebombeo y la reparación de fugas y tuberías de drenaje. El gerente general del organismo, Eliseo García Leal, presentó el informe a dirigentes de la CANACO, CANIRAC, **CMIC** y el Congreso local.

Privilegia municipio de Aguascalientes la asignación de obra pública para constructores locales

(2024-02-23, Staff, La Jornada AGS (sitio),)

El municipio de Aguascalientes, en colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ha asignado nuevos proyectos de infraestructura a contratistas locales. A través de la Asignación Transparente de Obra Pública, 12 obras han sido asignadas por sorteo, permitiendo a múltiples empresas participar en el fortalecimiento de la economía local. Estos proyectos fueron seleccionados a partir de propuestas de la ciudadanía a través del Presupuesto Participativo 2024. La CMIC ha sido fundamental en la asignación de proyectos de infraestructura en el municipio, fomentando la participación de empresas locales y generando empleo en el sector de la construcción.

El polémico Cedric

(2024-02-23, Israel Mendoza, Capital CDMX (sitio),)

Cedric Iván Escalante Sauri, exsubsecretario de Comunicaciones y Transportes, ha sido nombrado director general de la presa Santa María en Sinaloa. Durante su tiempo en comunicaciones y transportes, Escalante otorgó contratos de obra pública a empresarios liderados por Marcos Salas, expulsado de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Ahora, Escalante es responsable del Proyecto Baluarte-Presidio Presa Santa María, que suministra agua para riego y abastece agua potable a una población de más de 400 mil habitantes. Sin embargo, la constructora ICA ha acusado a la Conagua de pagar un sobrecosto de 246 millones de pesos para una de las obras del proyecto. Este nombramiento ha generado preocupación entre los empresarios de la construcción, debido a los posibles conflictos de interés y sobrecostos.

Desconocen que pasará con 21 obras en Durango tras cambios en licitación nacional

(2024-02-22, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar, expresó su desacuerdo con la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de cancelar las licitaciones de las obras del Programa Nacional de Conservación de Carreteras (PNCC). Esta decisión afecta a 21 empresas en Durango, con un monto de 370 millones de pesos, y la cantidad de empleos perdidos aún se desconoce. Salazar advirtió que esto podría agravar la falta de empleo y oportunidades en la región.

Quiere CMIC la 'Rumbo Nuevo'

(2024-02-22, Redacción, El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio),)



Los empresarios locales de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Cd. Victoria, Tam. buscarán colaborar con la empresa que obtuvo la licitación para la rehabilitación de la carretera Rumbo Nuevo, así como con la concesionaria por los próximos 30 años. La CMIC buscará establecer un convenio de colaboración para trabajar en la obra y capacitar a trabajadores locales. Además, se solicitará a la empresa que se realicen compras de insumos y servicios en la región, en beneficio de la economía local.

Presenta IP, lineamientos para impulsar la vivienda en el próximo sexenio

(2024-02-22, Redacción, Hogares Noticia (Sitio),)

La iniciativa privada, representada por desarrolladores, financieros, valuadores y expertos en vivienda, ha presentado un documento estratégico titulado "Rumbo a un Futuro Habitacional y Urbano Sostenible". El objetivo de este plan, que será presentado a los candidatos a la presidencia de México, es proporcionar una hoja de ruta para políticas públicas en el ámbito federal, estatal y municipal. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), Luis Alberto Moreno, reconoció que la industria de la vivienda ha sido reactiva y carece de un plan estructurado. El documento, que se considera un Plan Nacional de Vivienda, establece bases y desarrollo en materia habitacional y puede ser replicado en todo el país. Sin embargo, Moreno reconoció que aún no se han atendido todas las necesidades de vivienda de las personas de bajos ingresos, y la industria ha experimentado una caída en la construcción de viviendas para este segmento. En la presentación del documento estuvieron presentes de la Canadevi, de la CMIC, de la Coparmex, de la Concamin, de la Concanaco, así como de la Asociación de Bancos de México.

Sector vivienda incrementaría 8% su contribución al PIB

(2024-02-22, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

Un grupo de gremios del sector privado, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), presentó un documento con estrategias para reactivar el sector de la vivienda y aumentar su contribución al PIB nacional hasta un 8%. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), José Abugaber, destacó que el próximo gobierno debe trabajar para revertir la crisis del sector. El documento fue elaborado en colaboración con 80 especialistas y se basa en un diagnóstico con evidencia y diálogos con actores de todo el país.

El polémico Cedric

(2024-02-22, Israel Mendoza P., Exilio CDMX (sitio),)

El ex subsecretario de Comunicaciones y Transportes, Cedric Iván Escalante Sauri, ha sido señalado por presuntos conflictos de interés y sobrecostos en su gestión como director general de la presa Santa María en Sinaloa. Durante su tiempo en comunicaciones y transportes, Escalante supuestamente otorgó contratos de obra pública a empresarios cercanos, incluido Marcos Salas, expulsado de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Sin embargo, ICA ha acusado a la Conagua de pagar un sobrecosto de 246 millones de pesos para una obra del Proyecto Baluarte, en la que la oferta de ICA era la más baja. Se ha presentado una demanda de amparo contra el Órgano Interno de Control (OIC) de Conagua. Las autoridades deben revisar las asignaciones durante la gestión de Escalante para descartar desvíos, sobreprecios, favoritismos y amaños, así como posibles conflictos de interés.



PRIVILEGIAN ASIGNACIÓN DE OBRA PÚBLICA A CONSTRUCTORES LOCALES

(2024-02-22, Redacción, Aguzados AGS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) ha trabajado en conjunto con el municipio de Aguascalientes para fortalecer la obra pública. A través de la Asignación Transparente de Obra Pública, se han asignado nuevos proyectos de infraestructura en diferentes puntos de Aguascalientes, seleccionados gracias a las propuestas de la ciudadanía. Los contratistas, seleccionados por sorteo, trabajarán en 12 diferentes obras, fortaleciendo el sector de la economía local. Este proyecto es parte de la estrategia del presidente municipal de Aguascalientes, Arturo Ávila Anaya, para fortalecer la obra pública y la economía local.

Carecen Militares de Experiencia para Otorgar Mantenimiento a Carreteras

(2024-02-22, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio),)

La Cámara de la Industria de la Construcción, representada por su presidente Francisco Salazar Mendía, ha expresado su preocupación por la decisión del Gobierno Federal de asignar 11 mil millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional para la conservación de carreteras. Según Salazar Mendía, los militares no tienen la experiencia ni la capacitación necesarias para realizar estos trabajos especializados, que requieren experiencia y conocimientos técnicos. Además, esta decisión eliminaría las licitaciones de proyectos carreteros para empresas privadas. La **Cámara de la Industria de la Construcción** ha pedido al Gobierno Federal que reconsidere esta medida y permita que empresas privadas, como las de Durango, ejecuten la obra.

ASF detecta anomalías por 909.5 mdp en obras insignia

(2024-02-22, Redacción, Noticiero Panorama Queretano QRO (sitio),)

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha detectado irregularidades financieras por más de 909.5 millones de pesos en obras emblemáticas como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). En el caso del Tren Maya, se encontraron presuntos daños a la Hacienda Pública por 785.2 millones de pesos. En el AIFA, se identificaron irregularidades por más de 6.5 millones de pesos, incluyendo la falta de aplicación de penas convencionales y pagos en exceso por uso de pintura. Además, se descubrieron irregularidades financieras por 110.6 millones de pesos en la asignación de contratos para la refinería de Dos Bocas. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha solicitado a la ASF que se investiguen las irregularidades y se sancione a los responsables.

Acusa CMIC que educación y salud es donde menos se invierte en infraestructura

(2024-02-22, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio),)

El presidente de la delegación de Veracruz de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Alardín Córdoba, ha revelado que el gobierno del Estado ha realizado una baja inversión en infraestructura en los últimos cinco años, especialmente en los sectores de salud y educación. Un estudio realizado por la CMIC y la Universidad Veracruzana (UV) muestra que también se ha invertido poco en infraestructura de vivienda, red hidráulica y drenaje, carreteras, energía, urbanización y proyectos especiales. El estudio será presentado a los candidatos electos para su consulta.

Aprueba Consejo de COMAPA Victoria acuerdos en beneficio de usuarios

(2024-02-22, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

La Verdad TAMPS (sitio),

Síntesis Informativa

El Consejo de Administración de COMAPA Victoria, presidido por el alcalde Eduardo Gattás Báez, aprobó varios acuerdos para garantizar el abasto de agua y avanzar en la rehabilitación de líneas de rebombeo. Entre los acuerdos aprobados se incluye la ampliación del programa de descuentos y facilidades de pago para usuarios con adeudo, el aplazamiento de actualización de la tarifa, y la exploración de nuevas fuentes de abastecimiento en la ciudad. Se informó a dirigentes de la CANACO, CANIRAC, CMIC y Congreso local sobre el reparto continuo de agua con camión cisterna en 74 colonias y la activación de campañas de concientización sobre el buen uso y cuidado del agua.

EL DESASTRE EN INFRAESTRUCTURA

(2024-02-22, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha anunciado la cancelación de las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024, lo que ha generado preocupación en el sector. Esta decisión se suma a la cancelación de proyectos de infraestructura como el Tren Maya y el Aeropuerto de Texcoco, lo que ha llevado a la CMIC a solicitar una reunión con el presidente en busca de soluciones. Sin embargo, el gobierno ha señalado que se trata de una reestructuración de los proyectos, y que se seguirá trabajando en el desarrollo de infraestructura. La CMIC ha expresado su preocupación por la falta de inversión en infraestructura, que ha caído a su nivel más bajo en 20 años, y ha advertido que esto podría afectar la competitividad del país.

Cancelación de licitaciones carreteras dejará sin empleo a cientos de familias

(2024-02-22, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio),)

El Gobierno federal de México ha cancelado 21 licitaciones en Durango, retirando 370 millones de pesos destinados a la construcción de infraestructura carretera. Esto podría resultar en la pérdida de entre 500 y 600 empleos. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Salazar Mendía, argumenta que esta decisión tendrá un impacto negativo en la economía del país, ya que las carreteras en mal estado aumentan los costos de transporte, reducen la eficiencia logística, afectan la seguridad vial y disminuyen la atracción de inversiones. La **CMIC** en Durango se une a otros líderes de la industria de la construcción para pedir a la federación que reconsidere el recorte y retome las licitaciones a empresas privadas.

Se cancelaron 21 licitaciones de mantenimiento carretero, en Durango

(2024-02-22, Denice Ramírez, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Empresarios del sector de la construcción en Durango, México, han protestado contra la decisión del Gobierno Federal de asignar a la Sedena el mantenimiento de tramos carreteros. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Durango, Francisco Salazar Mendía, argumenta que los militares no tienen la experiencia ni la capacitación necesarias para realizar este tipo de trabajos. La industria de la construcción está lista para trabajar con el Gobierno Federal para mejorar la infraestructura carretera en el país, y están dispuestos a emprender acciones legales si es necesario. Esta medida ha afectado a 21 empresas en Durango, con un monto aproximado de 370 millones de pesos.

<u>Veracruz tiene números rojos en inversión en infraestructura de salud y educación: CMIC</u> (2024-02-22, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio),)



La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado un estudio en colaboración con la Universidad Veracruzana (UV) que analiza las inversiones en infraestructura en el estado de Veracruz durante los últimos cinco años. El estudio revela una falta de inversión en los rubros de educación y salud en las ocho regiones principales, lo que se considera insuficiente. El presidente de la delegación de Veracruz de la CMIC, Jorge Alardín Córdoba, espera que la situación pueda cambiar y que se incremente la inversión en carreteras. Además, se destacó la importancia de la infraestructura hídrica y se discutieron los principales problemas que enfrentan los gobiernos municipales para proporcionar agua a la población. Estos temas se presentarán en el 300 Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción en Boca del Río. NV Noticias VER (sitio), Oliva Noticias VER (Sitio),

Canadevi presenta estrategia a candidatos para detonar vivienda

(2024-02-22, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

Este jueves, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y organismos del sector privado presentaron el documento "Rumbo a un futuro habitacional y urbano sostenible: estrategias para promover el bienestar de las familias mexicanas y fortalecer la economía nacional", resultado de más de un año de trabajo con distintos actores del ecosistema de vivienda y la sociedad civil. El grupo conformado por la Asociación de Bancos de México, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, la Confederación de Cámaras Industriales, la Confederación Patronal de la República Mexicana y la Confederación de Cámaras de Comercio, se enfocó en el desarrollo urbano ordenado y en aspectos que se necesitan mejorar para impulsar el desarrollo y compra de vivienda.

Poca inversión del Gobierno en obras de salud y educación: CMIC

(2024-02-22, Redacción, Diario de Xalapa VER (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha revelado un estudio realizado en cooperación con la Universidad Veracruzana (UV) que muestra una falta de inversión en infraestructura en los rubros de salud y educación en Veracruz. Según el Presidente de la CMIC, Jorge Alardín Córdova, la inversión en estos rubros es crítica, con una necesidad de mayor inversión en educación y salud. El estudio se presentará a los futuros candidatos a cargos gubernamentales para su consideración. La CMIC también busca un diálogo con el titular de la Secretaría de Infraestructura para colaborar en las obras realizadas por la Sedena.

Hasta 10 años sin atención a tramos carreteros

(2024-02-23, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio Mercado Rodríguez, ha señalado que en la carretera a Ciudad Juárez, tramo federal, no se han realizado trabajos de fresado y recarpeteo en los últimos 10 años, lo que ha llevado a un deterioro significativo. Mercado Rodríguez explicó que el riego de sellos debe hacerse cada dos o tres años, mientras que el fresado y recarpeteo cada cuatro o cinco años. Sin embargo, estos trabajos han sido escasos en la red carretera federal de Chihuahua. A pesar de la inversión de dos mil millones de pesos, la red carretera federal en el estado solo estaría en condiciones aceptables. Para contar con carreteras tipo autopista, se necesitarían alrededor de 9 mil millones de pesos. Mercado Rodríguez confió en que la directora general del Centro Chihuahua de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Cristina Imelda Guerra Villalobos, buscará recursos para Chihuahua.



"Sin base", militarizar arreglo de carreteras

(2024-02-23, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de San Luis Potosí ha expresado su preocupación por la asignación de militares al Programa Nacional de Conservación de Carreteras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El Presidente de la CMIC, Juan Manuel Pérez Herrera, ha criticado esta decisión, afirmando que no se ha presentado ninguna evidencia de que la mano de obra militar sea más eficiente que la de los contratistas, como afirma el presidente Andrés Manuel López Obrador. La CMIC ha señalado que esta decisión afecta a todas las regiones del país, incluyendo las zonas donde se está desarrollando el Tren Maya. Juan Manuel Pérez Herrera ha advertido que esta medida atenta contra la libertad y la competencia de las empresas constructoras, y ha pedido a las autoridades que reconsideren su decisión.

Alto riesgo para Mauro Guerra

(2024-02-23, Los Infiltrados, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León, liderada por Roberto Macías, estima que se necesitan cinco mil millones de pesos para reparar las carreteras del estado. El gobernador Samuel García ha reconocido el mal estado de las vías, y se espera que las autoridades estatales busquen convencer al próximo gobierno federal de invertir en mejoras. En otro tema, los vecinos del Casco de San Pedro, Nuevo León, están molestos por el cierre de calles y la música alta que afectará su tranquilidad durante el fin de semana. Se está formando un comité para quejarse con el alcalde Miguel Treviño.

Constructores, en contra de la eliminación del mantenimiento carretero

(2024-02-23, Martha Casas, DGO Contexto, . 1,4)

Un grupo de líderes de la industria de la construcción, encabezados por el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar Mendía, se manifestaron en contra de la decisión del gobierno federal de cancelar un recurso de 11 mil millones de pesos para el mantenimiento carretero, a pesar de que las licitaciones estaban en proceso. El recurso será ejercido por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), lo que pone en riesgo la calidad de las obras y afecta a 21 empresas y cientos de trabajadores. La CMIC pidió al gobierno federal que reconsidere esta decisión y retome las licitaciones de proyectos carreteros a empresas privadas.

GARANTIZA EL CENTRO SICT CHIHUAHUA RECURSOS PARA APLICAR EN LA RED CARRETERA FEDERAL

(2024-02-23, Redacción, Ego Chihuahua CHIH (Sitio),)

El Centro SICT Chihuahua, a través de la directora Cristina Guerra Villalobos, presentó el programa anual de trabajo en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**-Chihuahua). Actualmente, se está trabajando en los tramos carreteros Chihuahua-Juárez, Chihuahua-Parral vía corta y La Junta-Tomochi. Se destinan 69 mdp en la carretera Chihuahua-Parral, 14 mdp en el tramo Chihuahua-Sueco, y 70 mdp en la carretera Cuauhtémoc-Límite de Estados. Además, se están realizando gestiones para la construcción del Distribuidor Vial Vicente Guerrero, con una inversión privada de 420 mdp.

CCE se solidariza con familias afectadas por incendio en la Cristóbal Colón



(2024-02-23, Martha Casas, DGO Contexto, . 8)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se solidariza con las familias afectadas por un incendio en la colonia Cristóbal Colón, ofreciendo su apoyo para la reconstrucción de los pies de casa y donando artículos necesarios. Raúl Montelongo Nevárez, presidente del CCE, destacó la importancia de la solidaridad y empatía con las familias duranguenses que perdieron todo en el incendio. Las cámaras relacionadas con la construcción, como **CMIC**, CANADEVI y Maquinaria Pesada, se encargarán de la reconstrucción de los pies de casa, mientras que el CCE y otras organizaciones donarán camas y otros artículos útiles.

GARANTIZA EL CENTRO SICT CHIHUAHUA RECURSOS PARA APLICAR EN LA RED CARRETERA FEDERAL

(2024-02-22, Redacción, Noticias al día CHIH (sitio),)

La directora general del Centro SICT Chihuahua, Cristina Guerra Villalobos, presentó el programa anual de trabajo de la dependencia a las empresas constructoras en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**-Chihuahua). El Centro SICT Chihuahua está trabajando actualmente en los tramos carreteros Chihuahua-Juárez, Chihuahua-Parral vía corta, y La Junta-Tomoch. Se destinan 69 mdp en la carretera Chihuahua-Parral, 14 mdp en el tramo Chihuahua-Sueco, y 70 mdp en la carretera Cuauhtémoc-Límite de Estados. También se anunció la construcción del Distribuidor Vial Vicente Guerrero, con una inversión privada de 420 mdp.

Rechaza CMIC que Ejército asuma mantenimiento de carreteras

(2024-02-22, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio Mercado Rodríguez, expresó su desacuerdo con que el Ejército se encargue del mantenimiento de las carreteras federales, ya que carecen de los conocimientos técnicos y la experiencia necesaria. Mercado Rodríguez señaló que el Ejército tendrá que subcontratar a empresas del sector de la construcción para completar el trabajo. Además, el presidente de **CMIC** advirtió sobre la falta de recursos para el Programa Nacional del Conservación de Carreteras 2024, lo que podría afectar severamente la infraestructura carretera.

CMIC rechaza que la SEDENA de mantenimiento a las carreteras

(2024-02-22, Alejandro Valencia, Durango Press DGO (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Durango, ha expresado su desacuerdo con el recorte de 11 mil millones de pesos al programa de "Reconstrucción y Conservación de Carreteras" por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Argumentan que este recorte afectará gravemente la economía del país, ya que las carreteras se encuentran en mal estado, lo que aumenta los costos de transporte, reduce la eficiencia logística y afecta la seguridad vial. Además, la CMIC critica la decisión de que ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) se encarguen del mantenimiento de la infraestructura de los tramos carreteros, lo que ha llevado a algunas constructoras locales a despedir a personal capacitado para el mantenimiento de las carreteras. El Pueblo CHIH (sitio),

Renueva CMIC Michoacán su Comité Directivo; preside, Alejandro Vargas

(2024-02-22, Redacción, Quadratin MICH (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Michoacán ha realizado un relevo en su Comité Directivo, con Alejandro Vargas Acosta asumiendo la presidencia para el

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

periodo 2024-2026. Vargas Acosta planea fortalecer a las empresas afiliadas a través de capacitaciones especializadas para enfrentar los desafíos del sector. El presidente saliente, Antonio Tinoco Zamudio, agradeció a los miembros por su apoyo durante su gestión de tres años. El Comité estará acompañado por diversas vicepresidencias.

CMIC Victoria en preparación para nuevos retos en el sector de la construcción (2024-02-22, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Victoria, anunció que la entidad se enfocará en proyectos de licitaciones del año pasado, que se espera que concluyan a más tardar en marzo de este año. Contreras Galván destacó la importancia de mantener una relación cordial con los sindicatos, con los cuales han trabajado estrechamente desde principios de este año. Además, la **CMIC** Victoria está preparada para participar en nuevas convocatorias. Contreras Galván también informó que ya se están realizando los trabajos preliminares para la carretera Rumbo Nuevo, un proyecto a largo plazo que contribuirá al desarrollo de la región.

Desconocen si cancelación de licitaciones es definitiva

(2024-02-22, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

"Al momento, no hay información oficial de que el Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 haya sido cancelado de manera definitiva", dijo ayer Cristina Imelda Guerra Villalobos, directora de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en Chihuahua. La funcionaria federal agregó que también desconoce si el Ejército asumirá el mantenimiento de las carreteras federales en el estado. Ante empresarios constructores agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (CMIC), la funcionaria federal dijo que en lo que se tiene certeza es que la Sedena apoyará en la reparación de los tramos del sureste que se vieron afectados por la construcción del Tren Maya, al incrementar el fluio de tránsito de vehículos pesados.

El Diario de Parral CHIH (sitio), El Diario del Noroeste CHIH (sitio), Diario Chihuahua (Sitio), La Patrona CHIH (sitio),

Reconoce Presidente de la CMIC impacto negativo por cancelación de recursos para obras de mantenimiento de la red carretera afectada por construcción del Tren Maya (2024-02-22, Redacción, Noticaribe QROO (sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises Morales Estrada, ha expresado su preocupación por la decisión del gobierno federal de que sean elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) quienes se encarguen de la reparación de las carreteras afectadas por la construcción del Tren Maya. Morales Estrada ha señalado que esto tendrá un impacto negativo en los constructores locales, ya que se cancelarán recursos destinados a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para el mantenimiento de infraestructura carretera. Los constructores locales han sido históricamente responsables de estos trabajos y tienen la experiencia, tecnología, maquinaria y mano de obra necesarias. Por ello, Morales Estrada buscará a la gobernadora, Mara Lezama, para expresar su preocupación y pedir su intervención para garantizar la participación de los constructores locales en estos proyectos.

<u>Preocupa a Empresarios Constructores de Quintana Roo la Cancelación de Licitaciones para Mantenimiento de Carreteras</u>

(2024-02-22, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio),)



El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Quintana Roo, Ulises Morales Estrada, expresó su preocupación por la decisión del gobierno federal de cancelar las licitaciones públicas para el mantenimiento de carreteras federales. Anteriormente, estas obras habían sido realizadas por empresas locales, pero ahora se espera que el Ejército Mexicano se haga cargo de ellas. Morales Estrada espera que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) establezca los procedimientos para permitir la participación de las empresas locales. Además, solicitará a la gobernadora del estado, Mara Lezama Espinosa, que intervenga en el asunto y gestione la reparación urgente del tramo Bacalar-Buenavista, que ha sufrido daños significativos y ha causado muchos accidentes.

CMIC Durango reclama recortes presupuestales e intervención de la Sedena

(2024-02-22, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Durango, se opone al recorte de 11 mil millones de pesos al programa de "Reconstrucción y Conservación de Carreteras" por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Presidente de la CMIC Durango, Francisco Martínez, argumenta que esto afectará la economía del país, aumentando los costos de transporte, reduciendo la eficiencia logística, afectando la seguridad vial y disminuyendo la atracción de inversiones. Además, critica la decisión de ceder a ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el mantenimiento de la infraestructura de los tramos carreteros, argumentando que los militares no tienen la experiencia ni la capacitación necesarias para realizar este tipo de trabajos. La CMIC Durango insta al gobierno federal a reconsiderar el recorte a la inversión en infraestructura carretera y a retomar las licitaciones de proyectos carreteros a empresas privadas.